

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Año VII. Núm. 2219
Teléfono 27

Palma de Mallorca Martes 12 Diciembre 1893

OFICINAS
Conquistador, 30 y Cadena, 2

SEGUNDA EDICIÓN

LA CUESTIÓN MARROQUÍ

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

La cuestión anarquista

Barcelona 11 á las 8'45 n.

Se ha terminado el análisis de las bombas encontradas en el Liceo, que no llegaron á estallar.

Del resultado del mismo se sabe que estaban compuestas de un núcleo de dinamita mezclada con greda y rodeado de una capa de pólvora con objeto de asegurar la acción del fulminante.

Ha muerto en la cárcel á consecuencia de la tisis que venía padeciendo, el anarquista Altafulla.

Parece que resulta completamente falso que se haya embarcado ningún anarquista. — *Amengual.*

(Servicio particular de La Almudaina.)

Consejo de Ministros.—Contestación de Mahomet Torres

Madrid 11 á las 8'55 n.

En el Consejo de Ministros celebrado esta tarde se ha leído la contestación que ha dado Mahomet-Torres á la nota de nuestro Gobierno.

También se ha dado cuenta del telegrama del general Martínez Campos pidiendo instrucciones en vista de dicha contestación.

El Consejo tomó acuerdo respecto de tales instrucciones trasmitiéndolas inmediatamente por telégrafo; pero hasta este momento se ignoran cuales sean á causa de la absoluta reserva de los Ministros.

Noticias de Melilla

Madrid 11 á las 9'35 n.

El general Arolas ha llegado á Melilla.

Asegúrase que el Sultán, no puede llegar á Marruecos antes del mes de Febrero próximo.

Dícese que después de la misa de campaña celebrada ayer, se encabritó un caballo hiriendo á los diplomáticos Sres. Soler y Arco.

Lo que dice Mahomet-Torres

Madrid 11 á las 9'40 n.

Se asegura que los pliegos de Mahomet-

Torres para el Gobierno español dicen: que el Sultán se encuentra muy lejos de Marruecos y que tardará bastante tiempo en llegar á la capital.

Añade que ni él ni Muley Araaf tienen facultades para resolver nada acerca de la indemnización pedida ni á la demarcación de la zona neutral.

En caso de que esta contestación se confirme, se cree inminente la ruptura de las hostilidades.

Sucesos varios

Madrid 11 á las 9'55 n.

Ha fallecido el general de Brigada señor Valle.

En Alburquerque (Extremadura) se ha verificado una manifestación promovida por los industriales en corcho, con objeto de demostrar su gratitud al Gobierno, por lo que queda favorecida dicha industria en el tratado con Alemania.

La opinión de «El Correo»

Madrid 11 á las 10'5 n.

Ocupándose *El Correo* de la contestación que se ha recibido del Ministro marroquí Mahomet Torres, dice que aunque ignora los términos de la misma, debe de hallarse en desacuerdo con el *ultimatum* que le dirigió Martínez Campos, en cuyo caso pregunta las resoluciones que se podrán adoptar.

—¿Pueden el Gobierno y el Ejército, dice, permanecer cruzados de brazos hasta el regreso del Sultán?

Esta pregunta del periódico oficioso hace creer que en realidad se llevarán adelante las operaciones.

«La Epoca»

Madrid 11 á las 10'15 n.

Ocupándose *La Epoca* del mismo asunto, dice que la contestación de Mahomet Torres viene á demostrar que el Sultán, Mahomet Torres y Muley Araaf están convencidos de que el Gobierno español tiene atadas las manos á nuestros soldados y al general Martínez Campos.

Una pretensión de los moros

Madrid 11 á las 10'40 n.

Sábase que los rifeños insisten en cons-

truir un fuerte, enfrente del de Sidi-Aguariach.

Se fundan en que siendo éste innecesario para la defensa de Melilla, como han reconocido los mismos españoles, constituye una amenaza para su campo.

Otros comentarios

Madrid 11 á las 11'15 n.

La Epoca dice que el Ministro de la Guerra ha recibido un telegrama del general Martínez Campos, manifestándole que su situación y la de las tropas de su mando es insostenible.

Dicho periódico cree que el Sr. Martínez Campos está decidido á no soportar por muchos días la actual situación.

Impresiones de Melilla

Madrid 11 á las 11'20 n.

Todos los telegramas que se reciben de Melilla convienen en suponer que los pliegos enviados por Mahomet Torres, contienen la versión que telegrafió.

Todos también presentan al general Martínez Campos deseoso de hacer algo de provecho, creyéndose que se ha sostenido hasta ahora en actitud expectante cumpliendo las instrucciones que tenía de nuestro Gobierno, para que lo hiciera hasta conocer los términos de la contestación.

La cuestión varía desde el momento que el contenido de los pliegos se limita á solicitar una nueva dilación, esperándose que apenas reciba Martínez Campos las instrucciones del Gobierno, obrará como debe.

En Bilbao

Madrid 11 á las 11'35 n.

Cien industriales catalanes y los periodistas y corresponsales que se encuentran en Bilbao, han verificado una excursión á la zona minera, reinando el mayor entusiasmo.

Se pronunciaron entusiastas brindis ensalzando la industria vizcaína.

Nuestro director, Sr. Peris Mencheta, telegrafía desde Melilla que es inexacto que el Gobierno haya regateado las condiciones para la paz con Marruecos, al general Martínez Campos.

Las instrucciones del Gobierno

Madrid 12 á las 12:10 m.
12:25 m.

Los Ministros se niegan en absoluto á dar á conocer las instrucciones que acaban de enviarse al general Martínez Campos por medio de un larguísimo telegrama.

Desmienten sin embargo que el Emperador no llegue á Marruecos hasta Febrero próximo; por el contrario aseguran que llegará á principios de Enero á dicha ciudad y que desde allí se dirigirá á Melilla.

Así lo ha comunicado el Ministro residente de España en Tánger.

Afirman también que España hará cuanto humanamente pueda para evitar la guerra con Marruecos.

Dicen que las instrucciones enviadas á Martínez Campos, pueden determinar según sean acogidas, la paz ó la guerra, creyendo más probable que sea la paz.

El Gobierno se muestra en extremo preocupado por la cuestión de Melilla, á causa de los incidentes internacionales que pueden surgir, si el honor de España exige la declaración de la guerra á Marruecos.

Un mensaje

Madrid 12 á las 9 m.

En la sesión de la Cámara de los Comunes celebrada ayer tarde en Londres, se acordó dirigir un enérgico mensaje de protesta contra el atentado anarquista de que fué objeto la Cámara francesa, manifestándole con este motivo las más vivas simpatías.

La proposición fué recibida con grandes aplausos y votada por unanimidad.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital

La guardia civil de Alaró detuvo y entregó al Juzgado municipal de aquella villa, el día 10, á un sujeto de no muy buenos antecedentes, vecino de la misma, confeso de haber talado y tronchado algunos almendros del predio *Ses Rotas*, por resentimientos que abrigaba contra el propietario de dicha finca.

Ayer, á consecuencia de la gran humedad que hacía y en parte también por lo resbaladizo del piso de la cuesta del Teatro, cayóse en dicha vía una señora, sin que, afortunadamente, se causase daño alguno.

Esta mañana continuaba aún en la plaza de Cort el sorteo de los mozos del presente reemplazo, y con tal motivo continuaba dicha plaza invadida de gente, si bien había disminuido algo la aglomeración de los otros días.

Esta tarde es muy probable que ya que de cerrado dicho sorteo.

Un joven de malos antecedentes y de unos diez y ocho años de edad fué entregado ayer por la policía al Sr. Gobernador quien le impuso quince días de arresto en Capuchinos para castigo de algunas fechorías.

Esta mañana se estaba trabajando en el vapor *Correo de Cartagena*, en transportar la carga desde popa á proa á fin de alzar todo lo posible aquella y examinar las averías sufridas en su último viaje.

Pasatiempos

Gedeón, al que acaba de concederse una gran cruz, pide á la parroquia su partida de bautismo.

Al leerla, dirígese al párroco, y le dice con la más placida de sus sonrisas:

—¿No podría usted, señor cura, añadir lo de caballero gran cruz de Isabel la Católica?...

**

—¡Qué ve! ¡Gedeón! Pero... ¿no te habías muerto?

—¿Yo? ¡En mi vida!

—¿De veras?

—Hombre, si me hubiera muerto, ¿te lo habría de negar?

**

Dos individuos van á batirse á sable, y los padrinos les hacen quitar las levitas.

—¡Ato!—dice uno de los contendientes—no me es posible desahigarme.

—¿Cómo! ¿Tiene usted miedo?

—No, señor; lo que yo tengo es tanta angre fría, que necesito mi levita para no helarme.



PARA EL AÑO

1894

PUBLICADO POR ESTA CASA

Contiene numerosas noticias interesantes para las familias, el santoral, asientos para la ropa á la lavandera, reducciones de medidas, itinerarios de correos y ferrocarriles, tarifas de unos y otros, nomenclatura de las calles, colegios de abogados, notarios y procuradores, cónsules, médicos, veterinarios, farmacias, sociedades y establecimientos, corporaciones, oficinas, etc., etc.

Los hay de tres diferentes clases: de lujo y económicos.

En atención á la numerosa tirada que se ha hecho respondiendo á la extraordinaria demanda que se tiene, se ha resuelto rebajar los precios de dicho precioso é interesante libro, sobre los que rigieron el año pasado, en la forma siguiente:

EDICIÓN DE LUJO

Una página por día, encuadernado con tela y dorados Ptas. 250

Media página por día, encuadernado como el anterior. > 200

EDICIÓN ECONÓMICA

Media página por día, en cartóné 150

Se halla en venta en la imprenta y librería de

Amengual y Muntaner

Conquistador, 30 y Cadena, 2.—PALMA

SUCURSAL EN INCA: Calle de la Rectoría, 12

Se sirven pedidos al por mayor con notable rebaja de precios.

Se llama la atención del público acerca de lo económico de los precios.

CONDICIONES Y PRECIOS bajo los cuales se insertan en La Almudaina los anuncios, reclamos y recomendaciones, desde el día 1.º de Junio de 1893

EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO

Los anuncios, sean de la clase que fueren, se insertan en la cuarta plana, y adendan á razón de 0'08 pesetas por línea de medida natural, del cuerpo 8. Cuando el número de inserciones de un mismo anuncio exceda de diez, se hará un descuento de 10 por 100 por cada inserción sobre el precio de tarifa y si excediese de treinta inserciones, se descontará el 30 por 100 á favor del anunciante.

Los anuncios que vayan acompañados de grabados ó clichés, adendarán por el número de líneas que supongan, y si tienen la figura no adecuada á la medida de las columnas del periódico, pagarán según el espacio que ocupen tomando por base las dimensiones de la línea.

Se admiten abonos para anuncios permanentes; en este caso los precios serán convencionales.—En la tercera plana solo se insertarán anuncios oficiales ó de sociedades y corporaciones. El número de inserciones no podrá pasar de dos.

Cuando estos anuncios sean de interés general para el público, sin lucro para las entidades anunciantes, ó en otra forma no devenguen derechos, se insertarán gratuitamente. En cualquier otro caso, satisfarán á razón de 0'16 pts. la línea.

La Almudaina no admite comunicados, remitidos ni sueltos suplicados. Solamente publicará los primeros en circunstancias excepcionales y adendarán á razón de 0'25 pts. en la segunda ó tercera plana y 0'50 pts. en la primera, por cada línea.—Podrán concederse anuncios en la primera plana, pagándose á 0'30 pts. la línea.

La inserción de reclamos ó recomendaciones deberá solicitarse personalmente del Director, y cuando este conceda autorización, se publicarán siempre en carácter de letra distinto y de menor tamaño que el usual en el periódico y bajo el título que corresponda á cada una de aquellas denominaciones.

La tarifa que se fija para la inserción de reclamos y recomendaciones es de 0'25 pts. por línea, mientras otra cosa no se convenga entre el solicitante y el Director.

Los anuncios mortuorios satisfarán 2 pts. en la tercera ó cuarta plana, y 5 en la primera, siendo de doble medida natural; si fuesen de doble medida y tamaño estrecho pagarán respectivamente 4 pts. y 10 pts. si son de doble medida y tamaño ancho 8 pts. y 25 pts. respectivamente, y si fuesen de triple medida y tamaño ancho ó sea de un cuarto de plana, 25 pts. y 100 pts.

Los anuncios, exceptuando los mortuorios, cuya inserción se desee los domingos ó días festivos, pagarán el duplo de la tarifa que tenga asignada la clase á que correspondan. Se concede á los suscriptores el descuento de 20 por 100 sobre el precio de tarifa, en los anuncios cuya inserción soliciten, sean de la clase que fueren.

Los anuncios, exceptuando los mortuorios, deberán hallarse en esta Administración antes de las cinco de la tarde, si se desea que salgan el día siguiente.